
L.R.VERDE

Simulador
calcula
viabilidade
para construção
de armazéns

Residencial
Vida Nova II
segue em fase
final de obras

A Aprosoja-MT lançou o simu-
lador de viabilidade econômica 
para construção de armazéns 
em pequenas e médias pro-
priedades, além do site www.
armazemparatodos.com.br, que 
dará o suporte com informações 
voltadas para o produtor rural. O 
déficit chega a mais de 32 mi-
lhões de toneladas.       Página  - 4

O sonho da casa própria 
está mais perto de se 
tornar realidade para 
350 famílias de Lucas 
do Rio Verde. Com 80% 
das obras do Residencial 
Vida Nova II executadas, 
ao visitar o terreno, é 
notável a evolução das 
construções.
                Página  -7

Divulgação

Divulgação

GOVERNO CRIA

Linha de
crédito para
cooperativas
indígenas

O governador Mauro 
Mendes anunciou que irá criar 
uma linha de crédito específica 
para auxiliar as cooperativas 
indígenas de Mato Grosso. O 
anúncio foi feito nesta semana, 
em Cuiabá, após reunião com 
representantes do povo Paresi 
e da Cooperativa Agropecuária 
do Povo Indígena Haliti-Paresi 
(Cooparesi).
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Divulgação

Câmara Dos DeputaDos

A verba faz parte das emendas parlamentares que o parlamentar tem para destinar ao seu 
reduto eleitoral. De acordo com os ofícios das emendas, todo o montante é para ser destinado 
para os cuidados com a saúde no município. Desses, R$ 2,2 milhões devem ser aplicados no 
custeio da saúde do Programa de alta e Média Complexidade, os outros R$ 2 milhões, tam-
bém na saúde, mas destinados para o custeio do Programa de Atenção Básica (PAB).  Página -3

Juarez destina R$ 
4,2 mi para Sinop

PARA A SAÚDE
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Manhã Tarde Noite

Máx 33 | Mín 19
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MEDIDAS
URGENTES:
SALVAR BAÍAS
NO PANTANAL

JUSTIÇA DETERMINA
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CASAL É
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Nos últimos anos o brasileiro focou toda 
sua frustração na corrupção como sendo o 
grande mal do Brasil

Nos últimos anos o brasileiro focou toda 
sua frustração na corrupção como sendo o 
grande mal do Brasil, principalmente em se 
tratando da coisa pública. Realmente ela faz 
grandes estragos e traumatiza o país, mas a 
corrupção não é origem em si. Ela é conse-
quência de outros fatores que, se não forem 
identifi cados e atacados, a luta contra ela 
será eternamente inglória.

Primeiro que corrupção não é tudo igual. 
Existe a corrupção cartorial, fruto das bre-
chas nas legislações, da impunidade ao alto 
poder econômico e envolve lobistas, nego-
ciações de governo e CNPJs poderosíssimos, 
enriquecimento ilícito. Exemplos dos casos 
da Lava Jato. E temos a corrupção de vare-
jo, que envolve assessores, gabinetes parla-
mentares, CPFs e o dinheiro sai da própria 
obra ou orçamento. Vários exemplos encon-
tramos lá no caso do mensalão, ou aqui nas 
rachadinhas.

Ambas são corrupção e não existe a pior. 
Até porque não há corrupção melhor; ambas 
roubam, matam, atrasam e aniquilam o país. 
Só que tudo isso são consequências e não 
causa!

Temos que entender que não é a corrup-
ção que gera corrupção. Ela não é fruto dela 
mesma e sim de outros fatores. São estes fa-
tores que precisamos desvendar para resol-
ver a questão. Não adianta matar a corrup-
ção em si porque morre uma e nasce outra 
em seu lugar. A verdade é que precisamos 
evitar as possibilidades do surgimento da 
corrupção. Para eliminar o mal não adianta 
atacar apenas o fruto do mal; e necessário 
matar a árvore do mal para que ela não pro-
duza mais frutos.

Não podemos esquecer que a estabili-
dade trabalhista do fi scal e dos agentes de 
controle diante de sua incompetência e ne-
gligências (aposentadorias compulsórias), 

somadas a necessidade de reeleição do políti-
co (que precisam de dinheiro para se manter 
na política), são os melhores fertilizantes para 
a corrupção, mas não são os vilões dela.

Apesar de não ser e não existir um único 
causador, o maior vilão que origina a árvore da 
corrupção está na combinação de má gestão 
e burocracia.  O cruzamento da incompetên-
cia de um gestor, mais burocracia sistêmica 
de Estado geram a árvore da corrupção que 
dissemina os frutos não somente para os po-
deres constituídos, mas também para a socie-
dade em geral. No Brasil nem igreja e nem a 
justiça aguenta auditoria!

Nenhum país do mundo que considera-
mos mais descente que o Brasil se elimina 
as pessoas ruins, mal-intencionadas ou cor-
ruptas, apenas limita a possibilidade de elas 
agirem.

As Leis por si só não produzem efeitos. Elas 
dependem de gestores bons e competentes 
que a façam funcionar. Toda competência é 
automaticamente carregada de honestidade. 
Não existem pessoas ou gestores “competen-
tes e corruptos”.

O caminho está em enxugar o corporati-
vismo endêmico no setor público, responsa-
bilizar criminalmente os órgãos de controle 
e fi scalização pela sua inefi ciência, desburo-
cratizar os processos de contratação e execu-
ção de obras e serviços. Com isso desmonta a 
corrupção cartorial e, se somarmos um pouco 
de planejamento e estratégia, derrotaremos 
facilmente a corrupção varejista. Ou seja, ges-
tão de competência e qualidade.

Em se tratando especifi camente do poder 
e especialmente no Brasil, infelizmente ain-
da cultuamos a frustrações em saber que na 
maioria das vezes quem têm poder não têm 
competência e quem têm competência não 
têm poder.

JOÃO EDISON DE SOUZA É 
ANALISTA POLÍTICO

As faces da corrupção 

O desagradável desfecho da saga da película
que, em tese, seria o fi m da saga. Peguei 
o aparelho sem sequer olhar muito e fui 
embora.

Em casa resolvi analisar o aparelho 
com calma, e percebi que a película utili-
zada, mesmo sendo para o modelo espe-

cífi co (vi escrito na embalagem) é 
menor que a tela do telefone. Isso 
fez com que uma parte da tela, 
mínima, mas considerável, fosse 
tapada pelas bordas do acessório, 
além de fi car uma “frestinha” sem 
cobertura da película em toda a 

borda da tela.
Entendi que, de fato, o produto não 

tem a qualidade necessária, afi nal, se ti-
vesse, fi caria perfeito (é feita para isso). 
Resolvi, então, que era hora de encarar 
a totalidade do prejuízo, remover a nova 
película, jogar no lixo e seguir em frente, 
levando importantes lições e uma pe-
quena defasagem no orçamento.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfi l em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus quiser!

Pode parecer estranho eu não voltar na loja e “brigar por meus direitos”, 
mas em alguns casos é melhor aceitar o prejuízo que se incomodar para 
tentar mostrar para alguém que existe um problema que eles dizem ser 
algo “normal”. Preferi seguir com a lição aprendida e sem me incomodar 
com algo que, no fi m das contas, poderia render mais “dor de cabeça” 
que retorno.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Chegamos ao último (e desagradável) 
texto sobre minha “aventura” pelo mun-
do da película de hidrogel que, como 
falei nas edições anteriores, não atingiu 
o mínimo que se espera de um produto 
tão comentado atualmente. Devo, aqui, 
abrir uma grande ressalva: 
podemos encontrar pratica-
mente todos os produtos em 
versões com qualidade boa e 
com qualidade ruim. Pode ser 
que eu tenha tido a má sorte 
de negociar com alguém que 
contava com estoque de baixa qualida-
de. Por esse motivo minhas experiências 
relatadas aqui não podem ser universali-
zadas, afi nal, pode ser um caso isolado (e 
realmente espero que seja).

Mas, seja como for, já estava insatis-
feito com a tal película e ouvindo que 
os, digamos, “detalhes” em questão são 
características da película. Prestes a tirar, 
jogar fora e amargar o prejuízo, a loja me 
ofereceu minha velha conhecida para 
substituir a tentativa frustrada: uma pe-
lícula de vidro 3D, que já utilizei no apa-
relho anterior. Resistente e com ajuste 
perfeito, ela era minha preferência, até o 
surgimento do hidrogel.

Fui até a loja, onde a atendente, com 
certo desdém, voltou a afi rmar que a pe-
lícula estava “normal”, mas, mesmo as-
sim, removeu e fez a instalação da nova, 

JOÃO E. DE SOUZA

A mais recente pesquisa nacional do Datafolha 
dimensionou o estrago que as denúncias de corrup-
ção no Ministério da Saúde fi zeram a Jair Bolsonaro, 
eleito com uma pretensa plataforma de combate à 
impunidade na vida pública.

Pretensa, é sempre bom ressalvar, já que fala-
mos do líder de um clã envolvido com práticas nebu-
losas, como “rachadinhas”, cheques mal explicados e 
milícias. No poder, Bolsonaro esqueceu rapidamente 
o que pregava.

Livrou-se do ícone maior da Lava Jato, Sergio 
Moro, e depois da própria operação, patrocinando 
a volta da fi gura do procurador-geral da República 
aliado ao Planalto. Em nome de evitar o risco de um 
impeachment, apoiou a tomada do Congresso pelo 
centrão, que apenas está começando sua jornada 
com propostas como a por ora barrada PEC da Im-
punidade.

Tudo isso, contudo, pode parecer algo um tanto 
abstrato para a população. Suspeita de roubo em ne-
gociação com vacinas, não. Com a tragédia da pan-
demia e a revelação de desmandos por imprensa e 
CPI da Covid, a credibilidade do moralismo bolsona-
rista ruiu.

O Datafolha aferiu que 70% dos brasileiros 
acham que há corrupção no governo. Para 63%, ocor-
rem malfeitos na Saúde; para 64%, o presidente sou-
be de tudo isso.

Não deveria surpreender, dada a vulgaridade 
com que o mandatário respondeu ao questionamen-
to da CPI acerca do relato do deputado Luis Miranda 
(DEM-DF) —o parlamentar disse ter ouvido de Bolso-
naro que os “rolos” da Saúde eram assunto do líder 
do governo na Câmara; o presidente não levou o caso 
à Polícia Federal e será investigado por prevaricação.

Os últimos anos foram de declínio institucional 
do chamado lava-jatismo, que teve início com a des-
coberta de um esquema gigantesco de desvios na 
administração petista e contribuiu para o descrédito 
geral do mundo político.

Assim, apesar da percepção negativa que ajuda 
a piorar sua avaliação, Bolsonaro conta com adversá-
rios cujos telhados envidraçados são tão ou mais vis-
tosos quanto o seu —ainda que o dano a quem está 
no poder sempre seja maior.

Não constitui novidade que o PT, mesmo com 
as decisões judiciais recentes favoráveis a Luiz Inácio 
Lula da Silva, queira evitar tratar do assunto no seu 
planejamento para a campanha de 2022.

No passado, a legenda também usou o discur-
so anticorrupção de forma demagógica, como arma 
para a conquista do poder — e é bom que isso seja 
reconhecido hoje.

Uma abordagem mais madura do tema não 
pode se confundir, porém, com a leniência. Há fortes 
incentivos para tanto entre as principais forças políti-
cas, na situação e na oposição.

Editorial

Telhados de vidro

REMÉDIOS
VENCIDOS
Funcionários da Norge Pharma estariam 

sofrendo retaliação após vir à tona a existên-
cia de centenas de medicamentos e insumos 
vencidos dentro do Centro de Distribuição de 
Cuiabá (CDMIC), em abril. Segundo o vereador 
tenente-coronel Marcos Paccola, os trabalha-
dores estariam sendo tratados com descon-
fi ança após os vereadores da oposição vistoria-
rem o local e revelarem o escândalo. “Muitas 
pessoas foram rechaçadas por desconfi ança 
das informações dos medicamentos vencidos 
terem sido vazadas, algumas pessoas foram 
demitidas da empresa”, relatou o parlamentar.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

SEM ATRITOS
Apesar dos recentes embates entre Execu-

tivo e Legislativo, o deputado Eduardo Botelho 
afi rmou não existir estremecimento algum no 
seu relacionamento com o governador Mauro 
Mendes. Na última semana, Mendes acusou o 
Parlamento de aprovar leis ilegais e fazer um 
“samba do crioulo doido”. O aliado, por sua vez, 
afi rmou a independência da Casa de Leis. “Eu 
falo com o governador todos os dias. É um di-
reito dele falar [o que pensa]. Ele pode estar em 
um momento de irritação e falar alguma coisa. 
Quando estou irritado, falo besteira até”, mini-
mizou, entre risos.

Crédito: Arquivo pessoal
IMAGEM DO DIA

Os últimos anos foram de declínio institu-
cional do chamado lava-jatismo, que teve início 
com a descoberta de um esquema gigantesco 
de desvios na administração petista e contri-
buiu para o descrédito geral do mundo polí-
tico.

“ “ O empresário Jhonatan Galbiatti Mira, suspeito de espancar a ex-namo-
rada dele por 4 horas, em maio, em Primavera do Leste, se apresentou à 
Polícia Civil na terça (13). Ele teve a prisão preventiva decretada pela Justiça 
de Mato Grosso e estava foragido há dois meses. Jhonatan se apresentou 
na delegacia acompanhado de advogados. O empresário teria agredido a 
vítima usando uma barra de ferro. A casa de luxo do empresário foi alvo de 
busca e apreensão e passou por perícia no dia 26 de maio. Foram coletadas 
amostras de manchas de sangue na casa. A suspeita é de que seja da jovem 
que foi espancada.

Ranking dos Políticos - Facebook
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Mendes vistoria obras de
infraestrutura no interior
DA REPORTAGEM

“Investimentos em in-
fraestrutura significam cres-
cimento, integração, desen-
volvimento, saúde para todo o 
Vale do Arinos. Todo o Estado 
está celebrando essas inú-
meras obras de asfaltamen-
to, pontes e estamos tendo a 
certeza de que o Governo não 
está somente na capital. Te-
mos que agradecer à gestão 
Mauro Mendes, que está tra-
zendo mudança de paradig-
ma, com investimentos para 
todo o interior, integrando não 
só o Vale do Arinos, mas to-
das as regiões ao restante do 
Estado. O Vale do Arinos tem 
um imenso reconhecimento à 
presença do Estado, que está 
sendo muito marcante. Nun-
ca vimos tanto investimento 
no interior como agora”.

A afirmação é do prefei-
to de Tabaporã, Sirineu Mole-
ta, nesta quarta-feira (14.07), 
que acompanha a comitiva do 
governador Mauro Mendes na 
região do Vale do Arinos, em 
vistoria das obras de pavimen-
tação da MT-220 e de constru-
ção da ponte de concreto so-
bre o Rio Arinos IV, em Porto 
dos Gaúchos.

O governador também 
faz a entrega de 400 cestas 
básicas, em Porto dos Gaú-

chos, e assina a ordem de ser-
viço para pavimentação de 
trechos da MT-010, no Distrito 
de Americana, em Tabaporã.

“Essa é uma região 
de muitas potencialidades. 
Aqueles que vieram anos 
atrás enfrentaram muitas di-
ficuldades e, mesmo assim, 
construíram essa economia 
pujante. 

Agora, melhorando a in-
fraestrutura, sem dúvida, essa 
região vai crescer ainda mais 
e terá mais oportunidades e 
empregos, o que vai melho-
rar a vida de todos”, destacou 
Mauro Mendes.

O prefeito de Porto dos 
Gaúchos, Vanderlei Antônio 
de Abreu, contou que os mo-
radores da região aguardam 
há mais de 30 anos pelas me-
lhorias na infraestrutura do 
Vale do Arinos, principalmen-
te, os agricultores que enfren-
tavam dificuldades para o es-
coamento da produção.

“Ansiávamos por isso e é 
um sonho que o governador 
Mauro Mendes está realizan-
do para a população. Tanto a 
conquista da ponte, como o 
asfaltamento da MT-220. Essa 
integração através da ponte 
e do asfalto vai transformar a 
região como um todo: vai faci-
litar muito para o escoamento 
das lavouras dos produtores 

PROTEÇÃO AO CONSUMIDOR. Prefeito de Tabaporã disse que Governo está quebrando paradigmas e trazendo investimentos
Foto: Mayke toscano/ secoM-Mt

Vistoria aconteceu nos municípios de Porto dos Gaúchos e tabaporã

Será um dos maiores entroncamentos ferroviário da 
américa latina

Projetos que garantem recursos para hospitais
filantrópicos é um deles

Juarez já destinou R$ 10 milhões para a saúde de Sinop

Foto: assessoria

Foto: ednilson aguiar/ o livre

Foto: ronaldo Mazza

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Com o objetivo de me-
lhorar a logística da produção 
de Mato Grosso, Lucas do Rio 
Verde caminha para se tornar 
um grande entroncamento 
ferroviário. A notícia ganhou 
ainda mais destaque após o 
ministro de Infraestrutura, 
Tarcísio de Freitas, lembrar 
do município luverdense du-
rante evento realizado em 
Contagem, Minas Gerais, so-
bre a entrega da 500ª loco-
motiva de corrente alternada 
(AC44) produzida no Brasil.

O primeiro passo para 
o entroncamento ferroviá-
rio será a extensão da Ferro-
norte, de Rondonópolis até 
Lucas do Rio Verde. Durante 
o evento, Tarcísio disse que 

CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Através de sua assesso-
ria de imprensa, o deputado 
federal, Juarez Costa (MDB), 
confirmou a destinação de 
R$ 4,2 milhões para a cidade 
de Sinop.

A verba faz parte das 
emendas parlamentares que 
o parlamentar tem para des-
tinar ao seu reduto eleitoral.

De acordo com os ofí-
cios das emendas, todo o 
montante é para ser destina-
do para os cuidados com a 
saúde no município.

Desses, R$ 2,2 milhões 
devem ser aplicados no cus-
teio da saúde do Programa 
de alta e Média Complexida-
de, os outros R$ 2 milhões, 
também na saúde, mas des-
tinados para o custeio do 
Programa de Atenção Básica 

o assunto é tratado como 
prioridade no ministério. “Eu 
imagino que Lucas do Rio 
Verde vai ser o grande en-
troncamento ferroviário do 
Brasil, de onde vai nascer a 
Ferrogrão chegando até Miri-
tituba, a Ferronorte passando 
por Rondonópolis, Aparecida 
do Taboado, ligando a malha 
Paulista, e a Fico que vai co-
meçar em Lucas do Rio Ver-
de e vai terminar em Ilhéus”, 
destacou o ministro.

Ainda segundo Tarcí-
sio de Freitas, a extensão da 
Ferronorte será a primeira 
autorização do Ministério na 
modalidade de contrato de 
adesão para terminais priva-
dos.  Para o diretor executivo 
de Governo de Lucas do Rio 
Verde, Aluízio Bassani, a no-
tícia é motivadora. “É mui-

(PAB).
No início da tarde de on-

tem (14), o deputado utilizou 
suas redes sociais para con-
firmar o envio das emendas 
e disse acreditar que a ges-
tão municipal fará um em-
prego desta verba. “Em um 
momento tão delicado que 
estamos vivendo com essa 
pandemia, tenho certeza que 
esse valor de R$ 4 milhões 
e 200 mil reais vai ajudar e 
muito. Conheço bem Sinop 
e sei da necessidade de co-
locar recursos na saúde. Por 
isso, destinei essas emendas, 
que foram pagas e já estão 
na conta da prefeitura”, disse 
o parlamentar. Juarez ainda 
na mesma mensagem dis-
se que ao longo desses dois 
anos e meio como deputado 
federal já destinou quantias 
consideráveis para a promo-
ção da saúde na cidade de 

PRIORIDADE

Ministro Tarcísio confirma 
investimentos em ferrovias

AJUDA IMPORTANTE

Juarez confirma R$ 4,2 mi 
para a saúde de Sinop

DA REPORTAGEM

A Assembleia Legisla-
tiva de Mato Grosso (ALMT) 
convocou os deputados 
para sessão ordinária, na se-
gunda-feira (19), às 9 horas, 
para promover a limpeza da 
pauta. Na ordem do dia, seis 
projetos para votação, den-
tre eles, a segunda votação 
do Projeto de Lei 557/21, que 
institui o Programa Alfabeti-
za MT, o Prêmio Educa MT e 
a Inclusão Digital, em regime 
de colaboração com os muni-
cípios mato-grossenses, e dá 
outras providências.

De acordo com o ato de 
convocação, sessões subse-
quentes poderão ser realiza-
das. O primeiro-secretário da 
ALMT, deputado Eduardo Bo-
telho (DEM) defendeu a im-
portância da sessão, que se-
gundo ele vai ajudar, dentre 
outros setores, o da Saúde, 
com a votação do Projeto de 
Lei 600/21, que destina recur-
sos para os hospitais filantró-
picos, conforme a Mensagem 
113/21, que altera o Fundo Es-
tadual de Equilíbrio Fiscal de 
Mato Grosso - FEEF. E o Pro-
jeto de Lei 602/21 que dispõe 
sobre a criação e a concessão 

de auxílio emergencial com 
recursos do Estado à pessoa 
economicamente vulnera-
bilizada em decorrência da 
emergência de saúde públi-
ca de importância internacio-
nal causada pela infecção do 
coronavírus.

“Definimos que vamos 
fazer uma sessão na próxima 
segunda-feira para encerrar 
o projeto dos filantrópicos 
que é muito importante e es-
tou à frente dessa luta, dessa 
defesa. Também do projeto 
Ser Família e o Alfabetiza”, 
destacou Botelho, após reu-
nião, ontem (13), com o gover-
nador Mauro Mendes (DEM), 
no Palácio Paiaguás, onde os 
parlamentares debateram 
sobre os projetos. Botelho 
também ressaltou a impor-
tância de celeridade à análise 
da proposta da Previdência 
para aposentados e pensio-
nistas. Ele informou que o 
governador se comprometeu 
a convocar os membros do 
Conselho da Previdência para 
reunião, na semana que vem, 
para concluir a análise sobre 
o percentual da alíquota de 
contribuição desses servido-
res que passaram a ser taxa-
dos em 14%.

URGÊNCIA

alMt convoca sessão
ordinária para promover 
limpeza da pauta

da região, que nunca pensa-
ram que iriam ver essa ponte 
de concreto. O governador 
veio e realizou esse sonho e as 
coisas estão se transformando 

como um todo para todos nós 
nesses últimos dois anos”, de-
clarou Vaderlei.

A visita do governador 
na região também é acompa-

nhada pelos deputados esta-
duais Xuxu Dal Molin, Ondanir 
Bortolini, o Nininho, Janaina 
Riva, pelos prefeitos de Nova 
Bandeirantes, César Périgo, e 

de Juara, Carlos Sirena, e se-
cretários Marcelo de Oliveira 
(Sinfra) e Rosamaria Carvalho 
(Setasc), além de vereadores 
de diversos municípios.

to gratificante receber essa 
notícia do ministro, que será 
concedida autorização para 
que a Ferronorte chegue 
até Lucas do Rio Verde. Nós 
já tínhamos uma notícia do 
próprio ministro que aqui, 
possivelmente, será um dos 

maiores entroncamentos fer-
roviário da América Latina, e 
isso nos motiva ainda mais 
para trabalhar com muita 
responsabilidade, preparan-
do o município para receber 
essa avalanche de investi-
mentos”.

Sinop. “Só para a saúde de 
Sinop já destinei quase R$ 10 
milhões de reais nesses anos 

como Deputado Federal e 
quero ajudar sempre mais”, 
completou.
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Aprosoja lança simulador que calcula 
viabilidade para construir armazéns
DA REPORTAGEM

Associação dos Produ-
tores de Soja e Milho de Mato 
Grosso (Aprosoja-MT) lançou 
o simulador de viabilidade 
econômica para construção 
de armazéns em pequenas 
e médias propriedades, além 
do site www.armazemparato-
dos.com.br, que dará o supor-
te com informações voltadas 
para o produtor rural.

O simulador desenvol-
vido pela Aprosoja-MT ates-
ta que produtores rurais que 
possuem qualquer tamanho 
de área têm viabilidade para a 
construção de armazém, com 
estrutura proporcional ao que 
produz, com retorno do inves-
timento em até 5 anos.

Armazéns pertencentes 
aos produtores podem ser vis-
tos como um fator estratégico 
para a venda, pois permite que 
a comercialização seja realiza-
da em momento oportuno 
e de melhores preços. Além 
de ser garantia para safras 
em que o tempo interfere na 
colheita dos grãos, permite a 
segurança alimentar e a sobe-
rania do Brasil, que tem esto-
ques mantidos em casos de 
crises.

A desigualdade em rela-
ção a produção e a capacida-
de de armazenagem é o gran-
de gargalo do setor produtivo, 
já que Mato Grosso avançou 
em produção, tecnologia e 
manejo do solo. 

Nos últimos 10 anos, o 
estado evoluiu em mais de 
43 milhões de toneladas da 
produção de soja e milho. Em 
contrapartida, a capacidade 
de armazenagem aumentou 
apenas 11,88 milhões, neste 
mesmo período.

“A disparidade em rela-
ção ao que produzimos (cerca 
de 70 milhões de grãos) e a 
capacidade de armazém (2.211 
unidades) é o grande gargalo 
do setor produtivo. Não temos 
silos suficientes para com-
portar as safras de soja e mi-
lho”, esclareceu presidente da 
Aprosoja, Fernando Cadore.

Com a expectativa de 
avanço produtivo nos próxi-
mos anos, Mato Grosso pre-
cisaria ampliar a capacidade 
estática para 125 milhões de 
toneladas até 2030, ou seja, 
teria que apresentar uma taxa 
de crescimento anual da ca-
pacidade de armazenagem 
na ordem de 22,9%, frente aos 
3,7% observados nos últimos 
anos.

Conforme dados apre-
sentados pelo Instituto Ma-
to-grossense de Economia 
Agropecuária (Imea), com 
uma produção de grãos de 
aproximadamente 70 milhões 
de toneladas entre soja e mi-
lho, o estado conta com ca-
pacidade de armazenagem 
estática de pouco mais de 38 
milhões de toneladas, sendo 
que apenas 30% destas estru-
turas estão em posse de pro-

Foto: Divulgação

Armazéns pertencentes aos produtores podem ser fator estratégico para a venda 

SUPORTE. Simulador atesta aos produtores que possuem qualquer tamanho de área a viabilidade para construção

dutores rurais.
DÉFICIT
Mato Grosso se consoli-

dou como o maior produtor de 
grãos do Brasil e se fosse um 
país seria o quarto maior pro-

DA REPORTAGEM

O Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural de Mato 
Grosso (Senar-MT) em parceria 
com Sindicato Rural de Feliz 
Natal, Instituto de Defesa Agro-
pecuária do Estado de Mato 
Grosso (Indea-MT) e Secreta-
ria de Agricultura capacitou 13 
pessoas em Feliz Natal. O obje-
tivo é preparar os profissionais 
para atuarem na vacinação 
contra brucelose.

Além do curso de vaci-
nação, esta parceria garante 
a realização de mais três trei-
namentos até o final de julho. 
Estão inclusos nesta lista o trei-
namento de Classificação de 
Grãos soja e milho, Operação 
de Trator Agrícolas e Operação 
de colheitadeira de grãos.

Mato Grosso está em 
campanha contra a Brucelose 
e o Indea-MT está incentivan-
do a realização de cursos para 
a capacitação de profissionais 
no preenchimento dos pré-
-requisitos para o credencia-
mento de vacinadores diante 
de médicos veterinários.

Para se tornar um vaci-
nador é obrigatório a realiza-

DA REPORTAGEM

Técnicos da Vale e da 
Cavan continuam fazendo 
visitas periódicas em Mara 
Rosa/GO, de onde partirão 
os trilhos da Ferrovia de 
Integração Centro-Oeste 
(FICO) rumo a Água Boa. A 
Cavan é a empresa que fa-
bricará dormentes para a 
FICO. A indústria vai se ins-
talar nesta cidade goiana. 
A conexão da FICO com a 

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O Instituto de Defesa 
Agropecuária de Mato Grosso 
(Indea-MT) realizou o curso de 
“Operação de Aeronaves Re-
motamente Pilotadas – Dro-
nes Asa Rotativa”, na última 
semana. A capacitação feita 
em parceria com o Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar-MT) tem o intui-
to de qualificar os servidores 
para pilotagem dos drones e 
o processamento das imagens 
obtidas.  A primeira turma foi 
formada por 14 servidores das 
unidades regionais de Cáce-
res, Pontes e Lacerda, Matupá 
e das coordenadorias técnicas 
da sede do órgão. O Indea irá 
adquirir, nos próximos meses, 
4 drones visando aprimorar as 

atividades do órgão, tendo em 
vista a inúmeras aplicabilida-
des dos equipamentos nas fis-
calizações agropecuárias, que 
vão desde o mapeamento das 
áreas, identificação e monito-
ramento de doenças, localiza-
ção e contagem de animais.

Segundo o diretor técni-
co do Indea-MT, Renan Toma-
zele, os veículos aéreos não tri-
pulados também irão auxiliar 
nas inspeções em locais de di-
fícil acesso e na localização de 
ilícitos remotamente.

“O uso de drones nas 
atividades de rotina do órgão 
trará mais agilidade às fiscali-
zações, e consequentemente, 
mais eficiência ao serviço pres-
tado. Por isso, iremos capacitar 
mais servidores para operar os 
aparelhos”, ressaltou Tomazele.

Profissionais são capacitados pra vacinação contra brucelose 

Conferência online apresentou experiências em São Carlos

FELIZ NATAL

Parceria capacita profissionais
para vacinação contra brucelose

EM SINOP

Experiências de polos 
tecnológicos de São 
Carlos são apresentados

EM MARA ROSA/GO

FICO começa a sair do papel

Foto: Divulgação

Foto: RepRoDução

dutor do mundo. No entanto, 
o Estado também enfrenta os 
gargalos logísticos do setor e 

ção do treinamento através 
do Senar-MT. Somente a ins-
tituição está disponibilizando 

Ferrovia Norte Sul será em 
Mara Rosa.

O secretário de ad-
ministração de Mara Rosa, 
Lázaro Moreira Júnior, está 
otimista com toda a movi-
mentação. Para ele, as obras 
da FICO movimentarão a 
economia local e regional. 
A Vale já reservou uma área 
de 6 hectares às margens 
da estrada que liga Mara 
Rosa com Alto Horizonte.

A ferrovia, projetada há 

treinamentos para credenciar 
vacinadores. Todos os cursos 
são certificados e reconheci-

mais de 10 anos, terá o pro-
jeto executado pela minera-
dora Vale. Serão investidos 
cerca de R$ 2,73 bilhões na 
FICO. As obras vão de Goiás 
a Mato Grosso.

O projeto das obras 
terá início na cidade de 
Mara Rosa, Goiás, onde os 
trilhos se conectarão à já 
operacional malha ferrovi-
ária Norte-Sul. A partir daí, 
a Fico fará um percurso de 
383 km em direção ao Mato 

dos pelo MEC e os interessados 
deverão ligar nos telefones: (66) 
99683-1430, (66) 99610-2035.

Grosso até chegar a Água 
Boa.

A mineradora Vale será 
a responsável pela execu-
ção das obras da ferrovia li-
gando Mato Grosso a Goiás. 
A empresa fechou contrato 
com o governo federal no f i-
nal do ano passado e espe-
ra investir R$ 2,73 bilhões na 
FICO. A estimativa é de que 
a obra esteja concluída em 
5 anos quando o trem deve-
rá apitar em Água Boa.

um deles é o déficit de arma-
zenagem, que chega a 32 mi-
lhões de toneladas.



O MUNICÍPIO DE CAMPO NOVO DO PARECIS –MT 
, CNPJ 24.772.287/0001-36 estabelecida na Avenida 
Mato Grosso, Centro, CEP 78.360-000, no município 
de Campo Novo do Parecis - MT, Torna Público que 
requereu junto a SEMA - Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente/MT a Licença Prévia - LP e Licença de 
Instalação - LI referente ao PROJETO/OBRA DE IN-
FRAESTRUTURA DE PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA 
DE ESTRADA NO MUNICÍPIO DE CAMPO NOVO 
DO PARECIS-MT. Trecho localizado na rodovia mu-
nicipal Linha Santa Maria (trecho – entre o KM 88 da 
BR-364 e o KM 60 da Linha Santa Maria –Totalizando 
aproximadamente 60,00 Km, com largura de 7,00 me-
tros de Pista de Rolamento e 1,30 metros de Acosta-
mento, não foi determinado EIA/RIMA.

66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS
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QUALINUTRI INDUSTRIA E COMERCIO DE NU-
TRICAO ANIMAL LTDA, CNPJ: 19.137.236/0001-00. 
Torna público que requereu a Secretaria de Estado 
do Meio Ambiente - SEMA o Licenciamento Ambiental 
Simplificado (LAS) de uma Fábrica de Ração, locali-
zado no Município de Juara – MT. Não determinado 
EIA/RIMA. (ECO D´ MATA ENGENHARIA (66) 99639-
2253).

GALVAGNI & ODORCICK LTDA, CNPJ: 
15.269.067/0001-01, torna público que requereu 
junto a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de 
Sorriso - MT – SAMA: a RENOVAÇÃO da licença de 
Operação (LO), para as atividades de: 47.71-7-04 - 
Comércio varejista de medicamentos veterinários; 
96.09-2-07 - Alojamento de animais domésticos; 
96.09-2-08 - Higiene e embelezamento de animais 
domésticos; 75.00-1-00 - Atividades veterinárias; 
47.89-0-04 - Comércio varejista de animais vivos e de 
artigos e alimentos para animais de estimação. En-
dereço: Av. Perimetral Noroeste, nº 2951, Bairro Re-
sidencial Alphaville.  Não foi determinado EIA/RIMA. 
(Engª Florestal Ane C. Barceli 66-999766751).

HOTEL SAO GERALDO LTDA, CNPJ 
11.897.708/0001-03, torna público que requereu 
junto a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável de SINOP/MT a Licença 
Prévia (LP), Licença de Instalação (LI) e Licença de 
Operação (LO) para atividade 55.10-8-01 - Hotéis, 
localizada na Rua das Castanheiras, N 234, Setor Co-
mercial, Município de Sinop/MT, não foi determinado 
EIA-RIMA. (TOP PROJETOS 3544-0266)

A senhora DEISE TASSIANA MARCHIORO PRATES 
- FAZENDA TASSIANA, CPF 018.646.191-71 e Inscri-
ção Estadual 13304765-2 localizada no município de 
SINOP/MT torna público que requereu junto à Prefei-
tura Municipal de Sinop/MT a L.P., L.I. e L.O. Não foi 
determinado EIA/RIMA.

A senhora FABIO OLIARI – FAZENDA DAS ARA-
RAS II - B, CPF 035.302.026-57 e Inscrição Estadu-
al 13.697.308-6 localizada no município de PORTO 
DOS GAÚCHOS /MT torna público que requereu jun-
to à Prefeitura Municipal de Portos dos Gaúchos/MT a 
L.P., L.I. e L.O. Não foi determinado EIA/RIMA.

VALDEMIR ELIAS BREGUEDO – JOSEFA MADEI-
RAS, inscrito no CNPJ: 27.952.665/0001-51, locali-
zado Avenida Principal, S/Nº, Distrito União do Norte, 
Peixoto de Azevedo/MT, torna público que está reque-
rendo junto a Secretaria Estadual do Meio Ambiente – 
SEMA, Licença Ambiental Simplificada – LAS, para a 
atividade de serraria com desdobramento de madeira 
e beneficiamento de madeira. 

B.S. MADEIREIRA LTDA – MADEIREIRA ITAÚBA, 
inscrito no CNPJ: 42.293.883/0001-15, localizado Es-
trada Nova República, Km 70, S/Nº, Zona Rural, Mar-
celândia/MT, torna público que está requerendo junto 
a Secretaria Estadual do Meio Ambiente – SEMA, Li-
cença Ambiental Simplificada – LAS, para a atividade 
de serraria com desdobramento de madeira e benefi-
ciamento de madeira. 

ANTONIO RAMÃO DE MIRANDA CARDO-
SO – SERRARIA PICA PAU, inscrito no CNPJ: 
08.960.010/0001-80, localizada Rua Genesis, S/Nº, 
Setor Industrial, Novo Mundo/MT, torna público que 
está requerendo junto a Secretaria Estadual do Meio 
Ambiente – SEMA, LI-Licença de Instalação, LP-Li-
cença Prévia de ampliação e RLO-Renovação de Li-
cença de Operação, para a atividade de Serraria com 
desdobramento de madeira. Não foi determinado EIA/
RIMA. (PLANEF 66-3552-1146). 

STHEFANY VANESSA ZUFFO FORMEHL EIRELI, 
CNPJ 25.113.005/0001-51, torna público que reque-
reu junto a Secretaria Municipal de Agricultura e Meio 
Ambiente – SAMA a Renovação da Licença de Ope-
ração (RLO) para a atividade de Comércio Varejista 
de Gás Liquefeito de Petróleo - GLP, localizado na 
Rua Vale Dourado, 1688-B, Rota do Sol, município de 
Sorriso/MT. Coordenadas geográficas: 12°34’54,74”S 
55°44’52,45”W. Não foi determinado o EIA-RIMA

PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO- MT
A PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO- MT, inscrita sob o 
CNPJ 03.238.631/0001-31, situada na Rua Ministro César Cals, 226, Centro, 
torna público que REQUEREU à SECERTARIA MUNIPAL DE MEIO AMBIEN-
TE, MINERAÇÃO E TURISMO - SEMMA, a renovação da Licença de Instala-
ção nº 002/2018, referente de atividade de Construção de Praça Pública, loca-
lizada do Município de Peixoto de Azevedo/MT, sob as seguintes coordenadas 
10°14’24.92’’ S e 54°59’17.79’’W.

 
Prefeitura Municipal de Vera – MT 

Extrato da Ata de Registro de Preços nº 069/2021 
 

Detentor: O Município de Vera/MT 
Licitação: Pregão Eletronico Nº 008/2021, Registro de Preços Nº 
039/2021 
Detentora: M Diesel Caminhões E Ônibus Ltda. 
CNPJ nº 07.811058/0001-64 
Objeto : Aquisição de 01 (Um) Caminhão Novo, Zero Km, Tração 4x2, 
Motor Diesel, Potência do Motor Mínimo 165 Cv, peso bruto Total 
Mínimo 8.500 Kg, Equipado Com Caçamba Basculante em Chapa de 
Aço, Com Capacidade Mínima de 3m³, Compatível Com as 
Características do Caminhão,  para uso da Secretaria de Obras, 
Transportes e Serviços Urbanos, Conforme Convênio Nº 
896708/2019/Sudeco – Superintendência do Desenvolvimento do 
Centro-Oeste. 
Valor Total Estimado : R$ 327.900,00 (Trezentos e vinte e sete reais e 
novecentos centavos). 
Vigência: 14 de Julho de 2021 à 14 de Setembro de 2021. 
Data: 14 de Julho de 2021. 

Prefeitura Municipal de Vera – MT 
Extrato do Contrato n° 061/2021 

 
Contratante: O Município de Vera; Contratada: M Diesel Caminhões E 
Ônibus Ltda. CNPJ nº 07.811.058/0001-64, Objeto: Aquisição de 01 (Um) 
Caminhão Novo, Zero Km, Tração 4x2, Motor Diesel, Potência do Motor 
Mínimo 165 Cv, peso bruto Total Mínimo 8.500 Kg, Equipado Com Caçamba 
Basculante em Chapa de Aço, Com Capacidade Mínima de 3m³, Compatível 
Com as Características do Caminhão, para uso da Secretaria de Obras, 
Transportes e Serviços Urbanos, Conforme Convênio Nº 
896708/2019/SUDECO – Superintendência do Desenvolvimento do Centro-
Oeste. Valor: R$ 327.900,00 (Trezentos e vinte e sete reais e novecentos 
centavos). 
Vigência: 14 de Julho de 2021 à 14 de Setembro de 2021. Data: 14 de Julho 
de 2021. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
PREGÃO PRESENCIAL N° 016/2021

O Município de Ipiranga do Norte - MT, torna público que realizará no dia 
28/07/2021, às 07:30h, na Rua dos Girassóis, n.º 387, Centro, Ipiranga do 
Norte – MT, Licitação destinada a “Registro de Preços para Futura e 
Eventual Contratação de Empresa de Tecnologia da Informação para 
Fornecimento de Licença de Uso de Software de Gestão para os Serviços 
da Secretaria Municipal de Trabalho, Assistência Social e Habitação, 
CRAS e outros serviços relacionados à Política de Assistência Social, 
com Suporte Técnico Especializado, Manutenção e Configuração”, 
conforme especificações constante no Edital. Os interessados poderão 
o b t e r  o  E d i t a l  a t r a v é s  d o  s i t e : 
www.ipirangadonorte.mt.gov.br/transparência/licitações. Também 
poderão solicitar o edital e mais informações junto ao Depto. de 
Licitações, na Prefeitura Municipal, no horário de expediente, de Segunda 
a Sexta-Feira, (das 7h às 11 e das 13h às 17h) e ainda no email: 
licitação@ipirangadonorte.mt.gov.br.
Ipiranga do Norte-MT, 14 de Julho de 2021.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
RESULTADO DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 008/2021

O Município de Ipiranga do Norte – MT, através de sua Pregoeira Oficial, 
designada através da Portaria Municipal n.º 152/2021, no uso de suas 
atribuições que lhe confere a Lei Federal 10.520 de 17 de julho de 2002, 
torna público que se consagrou vencedoras do Pregão Eletrônico n.º 
008/2021, referente à “Registro de Preços para Futura e Eventual 
Aquisição de Equipamentos e Materiais de Informática e Eletrônicos para 
as diversas secretarias do Município de Ipiranga do Norte - MT”, as 
seguintes Empresas: 1) OLMI INFORMÁTICA LTDA - EPP, devidamente 
inscrita no CNPJ sob n.° 00.789.321/0001-17, localizada na Avenida 
Mato Grosso, n.° 92 N, Centro, no município de Juína – MT, CEP: 78.320-
000, vencedora dos itens n.° 3, 8, 11, 12, 18, 21, 22, 24, 26, 30, 31, 33, 34, 
35, 36, 41, 43, 55, 58, 59, 63, 64, 66, 67, 69, 72, 73 e 76 com valor global 
de R$ 815.054,94 (Oitocentos e Quinze Mil, Cinquenta e Quatro Reais e 
Noventa e Quatro Centavos). 2) TJ COMÉRCIO DE PRODUTOS EIRELI 
- EPP, devidamente inscrita no CNPJ sob o n.° 27.274.178/0001-87, 
localizada na Avenida Canaã, n.° 3.000, Primeiro Andar, Sala 01, Bairro 
Setor 01, no município de Ariquemes - RO, CEP: 76.870-140, vencedora 
dos itens n.° 23. 32. 42 e 50 com valor global de R$ 97.968,87 (Noventa e 
Sete Mil, Novecentos e Sessenta e Oito Reais e Oitenta Centavos). 3) W. 
F DE ALMEIDA - ME, devidamente inscrita no CNPJ sob n.° 
31.108.146/0001-89, localizada na Avenida Winston Churchill, n.° 1.660, 
sala 05, Bairro Coliseu, na cidade de Londrina – PR, CEP: 86.080-120, 
vencedora do item n.° 44, com valor global de R$ 7.640,00 (Sete Mil e 
Seiscentos e Quarenta Reais). 4) STUDIO COMÉRCIO ATACADISTA DE 
PRODUTOS DE INFORMÁTICA EIRELI, devidamente inscrita no CNPJ 
sob n.° 08.710.871/0001-00, localizada na Avenida São Sebastião, n.º 
3.855, Sala 02, Bairro Quilombo, na cidade de Cuiabá – MT, CEP: 78.045-
000, vencedoras dos itens n.° 52 e 71, com valor global de R$ 266.860,00 
(Duzentos e Sessenta e Seis Mil, Oitocentos e Sessenta Reais). 5) FOX 
COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA - EPP, devidamente inscrita no CNPJ 
sob n.° 15.435.299/0001-84, localizada na Avenida Salvador di Bernardi, 
n.° 720, Sala 101, Bairro Campinas, no município de São José – SC, CEP: 
88.101-260, vencedora dos itens n.° 70 e 74 com valor global de R$ 
26.986,00 (Vinte e Seis Mil, Novecentos e Oitenta e Seis Reais). Os itens 
1, 2, 4, 5, 6, 7, 9, 10, 13, 14, 15, 16, 17, 19, 20, 25, 27, 28, 29, 37, 38, 39, 40, 
45, 46, 47, 48, 49, 51, 53, 54, 56, 57, 60 ,61, 62, 65, 68, 75 e 77 restaram-
se frustrados. Ipiranga do Norte – MT, 14 de Julho de 2021.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 022/2021 - SRP
A PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA - MT, através de sua 
Pregoeira, torna público, para conhecimento dos interessados, que 
realizará licitação na modalidade de PREGÃO em sua forma 
ELETRÔNICA sob o Nº 022/2021; TIPO: Menor Preço por Item; OBJETO: 
Registro de preços para futura e eventual aquisição de Medicamentos 
para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Saúde e 
Saneamento de Marcelândia - MT. ABERTURA DA SESSÃO DE 
LANCES: 29/07/2021 às 09h00min. (Horário de Brasília-DF); 
REALIZAÇÃO: Por meio do Site www.bll.org.br; INTEGRA do EDITAL: 
por meio do s i te:  www.bl l .org.br e no s i te da Prefei tura: 
www.marcelandia.mt.gov.br. Publique-se.
Marcelândia/MT, 14 de julho de 2021.

Raphaella Espíndola Benício
Pregoeira Oficial

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUPÁ-MT 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL - Nº. 033/2021 
 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe de pregoeiro (a), 
comunica a todos os interessados que realizará no próximo dia 28 de julho 
de 2021 às 09h30min na sede da Prefeitura Municipal, a “PREGÃO 
PRESENCIAL PARA LOCAÇÃO DE DOIS CAMINHÕES  PIPA (UM PARA 
ÁREA URBANA E OUTRO PARA ÁREA RURAL) PARA PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE IRRIGAÇÃO DE PRAÇAS, JARDINS E RUAS DO 
MUNÍCIPIO DE MATUPÁ/MT”. Maiores informações através do Edital nº. 
079/2021, que está disponível no site 
http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e pode ser solicitado 
pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à sede da Prefeitura 
Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, fones (66) 3595-
3100 das 07h00min às 11h00min. 
 

Matupá – MT, 13 de julho de 2021 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA 

Pregoeira Oficial 



DA REPORTAGEM

Para conseguir um re-
sultado contra o Olimpia que 
encaminhe o time às quartas 
de final da Libertadores, o In-
ter aposta em dois estrean-
tes no torneio. Daniel e Bru-
no Méndez no duelo desta 
quinta-feira (15), às 20h30, em 
Assunção, no Paraguai, com 
a missão de consolidar o sis-
tema defensivo, alvo de con-
testações recentes.

Daniel se fixou como ti-
tular no fim da passagem de 
Miguel Ángel Ramírez. O go-
leiro, que disputava posição 
com Marcelo Lomba e Dani-
lo Fernandes (já negociado 
com o Bahia), começou na 
derrota por 3 a 1 para o Vitó-
ria, que eliminou o time da 
Copa do Brasil e derrubou o 
antigo treinador.

No período interino de 
Osmar Loss, foi mantido. O 
que seguiu com Diego Aguir-
re. Antes visto como uma pro-
messa, Daniel, enfim, tem a 
desejada sequência para dis-
sipar as dúvidas na posição. 
Nas oportunidades recebi-
das, oscilou. Já teve atuações 
sólidas, com grandes defesas, 
mas também cometeu algu-
mas falhas, como na derrota 
por 2 a 0 para o São Paulo.

O goleiro de 27 anos 
tem apenas 25 partidas como 
profissional. Porém, o rendi-
mento conta com o aval não 
só da comissão técnica como 
da direção. Tanto que a cúpu-
la já discute com o represen-
tante uma renovação. O atual 
vínculo expira no final do ano. 
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Daniel e Méndez colocam evolução 
da defesa à prova na Libertadores
INTER. Novos nomes do sistema defensivo, dupla ainda não atuou pela competição continental

Daniel tem 16 jogos pelo Inter na temporada

Foto: RicaRdo duaRte

As partes ainda avaliam a va-
lorização salarial, assim como 
o tempo que vigorará o novo 
contrato.

O duelo com o Olimpia 
surge como o grande desafio. 
Após sair invicto no Gre-Nal, 
Daniel trabalha para comple-
tar o segundo jogo seguido 
sem buscar a bola no fundo 
das redes. Na atual tempora-
da, sofreu 16 gols em 16 jogos, 
o que dá uma média de um 
por partida. Bruno Méndez, 
por sua vez, foi um dos des-
taques do Inter no clássico 
do final de semana. Na pri-
meira partida como zagueiro 
(atuou na lateral direita con-
tra o São Paulo), mostrou im-
posição e força no jogo aéreo, 
principal problema do time.

Deixou de lado a falta 
de entrosamento com Víctor 
Cuesta e anulou o sistema 
ofensivo tricolor. Diego Sou-
za, centroavante gremista e 
com histórico de sucesso em 
Gre-Nais anteriores, pouco 
teve sucesso diante de Mén-
dez. Após sete jogos, o Colo-
rado não foi vazado.

“Sabíamos que o Diego 
Souza vai muito bem na bola 
aérea. Foi uma preparação 
diferente para o clássico. Era 
difícil disputar com ele. Mas, 
a cada bola, era como se fos-
se a última. E foi muito bem 
conversar com Cuesta sobre 
o Gre-Nal, que me passou o 
que significa”, destacou o za-
gueiro.

O gringo agora busca 
confirmar as virtudes técni-
cas com a raça charrua. Na 
expectativa da partida, mos-

tra que conhece os detalhes 
que são diferenciais no tor-
neio continental.

“Será uma partida mui-
to física. (Inter e Olimpia) Já 

se enfrentaram na fase de 
grupos. Eu não estava. É um 
time aguerrido, físico. Li-
bertadores é muito difícil e 
precisamos buscar os três 

pontos”, ressaltou.A Liberta-
dores chega como teste de 
fogo para a dupla do sistema 
defensivo. Uma atuação sóli-
da os dará ainda mais estofo 

para a sequência da tempo-
rada. Assim como fará o Inter 
dar um passo adiante na luta 
por uma vaga às quartas de 
final.

“FRIO NA BARRIGA”

Robert Scheidt, aos 
48, se diz ansioso para 
Olimpíadas de Tóquio

Kaio Jorge durante treino do Santos

Jorginho tem a semana inteira de preparação para o duelo 
contra a Chape, no domingo 

Robert Scheidt ficou em terceiro no GP de Portugal

SANTOS

Com Kaio Jorge em campo, time
treina de olho no Independiente
DA REPORTAGEM

O Santos fez na manhã 
desta quarta-feira mais um 
treino de olho na estreia na 
Copa Sul-Americana, contra 
o Independiente, às 18h15, na 
Vila Belmiro, pelo jogo de ida 
das oitavas de final.

Fora dos últimos três 
jogos por conta de um des-
gaste físico, o atacante Kaio 
Jorge participou da atividade 
com bola no gramado do CT 
Rei Pelé e pode ficar à dis-
posição do técnico Fernando 
Diniz. 

Mesmo que Kaio Jor-
ge tenha condições, porém, 
a tendência é de que Diniz 
mantenha boa parte da for-
mação dos últimos jogos.

O goleiro John também 
já treina, mas é dúvida por-
que se recuperava de lesão. 

O zagueiro Wagner Le-

Foto: ivan StoRti

Foto: João coSta FeRReiRa/oSga Photo

Foto: aSScom douRado

CUIABÁ

Jorginho valoriza o período sem
entrar jogos para organizar time
DA REPOTAGEM

O técnico Jorginho 
foi anunciado pelo Cuiabá 
como novo comandante da 
equipe no dia 5 de julho. De 
lá pra cá, o treinador teve 
pouco tempo para organizar 
o time de acordo com a sua 
filosofia de futebol, com jo-
gos a cada três dias.

Já contra a Chapeco-
ense, duelo direto na briga 
contra o Z4, o Dourado terá 
uma semana inteira para se 
preparar taticamente e fi-
sicamente. Após a partida 
da última rodada, Jorginho 
valorizou este período sem 
entrar em campo, especial-
mente pelo desgaste causa-
do por atuar com um joga-
dor a menos durante todo o 
segundo tempo.

O Auriverde da Baixa-
da enfrenta a Chape no do-

mingo (18), na Arena Condá, 
em Chapecó. O time da casa 
também ainda não venceu 
na competição, com dois jo-
gos a mais. Atuando como 
mandante, a equipe treina-
da por Jair Ventura tem um 
aproveitamento de apenas 
6,7% dos pontos possíveis 
em casa, com um empate e 
quatro derrotas.

Para Jorginho, a sema-
na de treinamento será im-
portante para descansar os 
jogadores e implementar 
treinamentos que não foram 
possíveis em razão da mara-
tona de jogos.

“Foi difícil organizar 
mais a equipe taticamente. 
Para ver os detalhes, você 
passa quase duas horas den-
tro do campo, então não era 
possível isso acontecer. Já 
nessa semana, a gente pode 
ser mais minucioso, ser mais 

atento a todos os detalhes 
importantes da organização 
do time. 

Apesar de pouco tem-

po, a gente tem procurado 
fazer com que essa equipe 
seja cada mais intensa”, ex-
plicou o treinador.

onardo, recém-reintegrado 
após empréstimo ao Náutico, 
não está inscrito na Sul-Ame-
ricana. 

Já Luiz Felipe, que cum-

priu suspensão no Campeo-
nato Brasileiro, deve retomar 
sua vaga de titular.

Assim, o Santos deve 
entrar em campo na quinta 

DA REPORTAGEM

Esporte com mais me-
dalhas de ouro conquistadas 
para o Brasil, a vela já está 
com todos os atletas no Ja-
pão, para as Olimpíadas que 
começam no dia 23 de julho. 
Entre os nomes da equipe 
está Robert Scheidt, 48 anos, 
que está a caminho de sua 
sétima Olimpíada. Apesar de 
toda a experiência de cinco 
medalhas, dois ouros, duas 
pratas e um bronze, o veleja-
dor ainda sente uma pitada 
de nervosismo:

“Estou muito feliz de es-
tar aqui, foi um ciclo bem di-
ferente. É uma emoção gran-
de estar aqui, e sempre dá 
um frio na barriga de repre-
sentar o país. Não tem como 
prever nada em termos de re-
sultados, mas me sinto bem 
preparado. Agora é executar e 
ver o que a semana apresenta 
para gente”, disse Robert.

A vela brasileira está no 
Japão com 13 atletas para a 
disputa de sete classes dife-
rentes. Além de Robert Schei-

dt, na Laser, e Martine/Kahe-
na na 49er, o país ainda tem 
Fernanda Oliveira/Ana Luiza 
Barbachan na 470, Gabrie-
la Nicolino/Samuel Albrecht 
na Nacra 17, Gabriel Borges/
Marco Grael na 49er, Jorge 
Zarif na Finn, Patrícia Freitas 
na RS:X e Henrique Haddad e 
Bruno Benthlem na 470 mas-
culina.

“Com o passar dos anos 
você ganha de um lado e per-
de do outro. Ganho na experi-
ência e perco na recuperação, 
mas eu acredito nas minhas 
chances, se eu não achasse 
que tivesse chances eu nem 
estaria aqui. 

Acredito bastante nas 
minhas chances”, disse Schei-
dt, atualmente número 36º 
do ranking mundial.

Uma preocupação 
que sempre atinge os atle-
tas da vela é a meteorologia. 
Campeã olímpica da classe 
49erFX ao lado de Martine 
Grael, Kahena Kunze explica 
que está muito complicado 
para fazer alguma previsão de 
como serão os ventos.

com: João Paulo; Pará, Luiz 
Felipe, Kaiky e Moraes (Feli-
pe Jonatan); Camacho, Jean 
Mota e Pirani; Marinho, Lucas 
Braga e Marcos Guilherme.
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DA REPORTAGEM

Um casal foi preso pela 
Polícia Civil, em Sorriso, pelo 
crime de estupro de vulne-
rável cometido contra uma 
adolescente de 13 anos. Con-
forme a investigação realiza-
da pelo Núcleo de Violência 
Doméstica e Crimes Sexuais 
da Delegacia de Sorriso, o 
crime ocorreu no último dia 
4, quando a vítima fez um 
passeio em companhia de 
familiares a um rio da região.

A menina foi com os 
avós para a confraternização 
e, no local, um casal se mos-
trou simpático e aproximou-
-se da vítima. Depoimentos 
coletados durante a investi-
gação apontam que a mu-
lher, 23 anos, simulou que 
estava passando mal e pediu 
ajuda à adolescente dizendo 
que precisava ir ao banheiro.

Ao se afastarem do gru-
po, a suspeita ofereceu um 
cigarro eletrônico à garota, 
que recusou, mas a mulher 
pôs o objeto na boca da me-
nina, que imediatamente 
sentiu tontura. 

Em seguida, o casal 
praticou abusos contra a 

Foto: Rayan nicacio

adolescente.
“Esse casal estava com 

outros amigos realizando 
um churrasco e a mulher 
atraiu a vítima até o mato 
e começou a questão dos 
atos libidinosos. Afirmou 
que praticou mesmo o ato, 
entretanto, não sábia que 
a vítima teria 13 anos. Não 
houve conjunção carnal pelo 
que foi apurado. Por conta 
da substância que havia ina-
lado a vítima não conseguiu 
reagir. O casal já foi preso 
em maio por perturbação do 
sossego”, disse o delegado.

Logo depois, a adoles-
cente saiu do local e ao vol-
tar para perto dos avós, o 
suspeito disse que a mulher 
teria passado mal e a garota 
foi ajudar. 

No dia seguinte, a ado-
lescente contou aos avós o 
que de fato ocorreu. O casal 
tentou manter contato com 
a menina.

Diante das informa-
ções coletadas, o delegado 
Márcio Henrique Portela re-
presentou pela prisão pre-
ventiva do casal, que depois 
deferida pelo juízo da 2ª Vara 
Criminal de Sorriso.

Medidas urgentes serão tomadas
para salvar baías no Pantanal
DA REPORTAGEM

A Justiça determinou a 
suspensão imediata da análi-
se e aprovação de processos 
de licenciamento ambiental 
e da emissão de outorgas 
para operação de Pequenas 
Centrais Hidrelétricas (PCH/
UHE) em toda a bacia do Rio 
Cuiabá. A medida deverá se 
estender até que seja esta-
belecido estudo detalhado 
junto à Agência Nacional de 
Águas (ANA) sobre o tema.

Por meio de nota, a Se-
cretaria de Meio Ambiente 
informou que “ainda não foi 
notificada sobre a decisão 
judicial, mas ressalta que a 
análise do licenciamento am-
biental para a construção de 
PCHs no Rio Cuiabá já está 
sobrestada (paralisada) den-
tro do órgão ambiental, e que 
os processos seguem requisi-
tos rígidos legais para análise 
e aprovação, incluindo audi-
ências públicas”.

Sobre as ações para a 
melhoria das condições das 
baías de Chacororé e Siá Ma-
riana, o Estado realizou uma 
série de intervenções emer-
genciais por meio da Sinfra 
no início deste ano, que de-
sobstruiu corixos e recompôs 
a barragem importante para 
manter o nível de água e a 
biodiversidade local.

O órgão ambiental já 
apresentou uma proposta 
inicial de planejamento para 
discussão, e solicitou a cola-
boração dos outros órgãos 
“para a formação de uma for-
ça-tarefa com medidas rápi-
das, com apoio do Ministério 

Público Estadual, Assembleia 
Legislativa, e Judiciário”.

A determinação judicial 
foi proferida nos autos de 
uma ação civil pública que 
requereu a adoção de me-
didas urgentes para salvar 
as baías Chacororé e Siá Ma-
riana, localizadas na região 
do Pantanal. A Justiça esta-
beleceu também o prazo de 
20 dias para que o estado de 
Mato Grosso apresente pla-
no de ação de curto, médio e 
longo prazos (com prazos es-
pecíficos) com vistas à reso-
lução, concreta e continuada, 
das questões relacionadas à 
redução no volume de água 
das duas baías.

A decisão é do juiz Ro-
drigo Roberto Curvo, que 
determina que o estado de 
Mato Grosso cumpra, no pra-
zo de 20 dias, o plano de ma-
nejo sustentável da “Estrada 
Parque”, rodovia MT-040. Foi 
fixado multa de R$ 150 mil 
por dia de descumprimento 
da presente ordem judicial.

A elaboração do pla-
no de ação deverá levar em 
consideração os dados e re-
comendações contidos nos 
relatórios técnicos anexados 
à inicial. Entre os proble-
mas apontados estão o as-
soreamento da área úmida 
dos ribeirões Cupim e Água 
Branca, em ambas as mar-
gens da rodovia estadual 
MT-040; obstrução do fluxo 
de água na rodovia estadual 
MT-040, em razão da eleva-
ção do aterro, instalação de 
manilhas acima do nível de 
base e da própria insuficiên-
cia das estruturas de drena-

Foto: Divulgação

Medida deverá se estender até que estudo detalhado seja estabelecido

JUSTIÇA DETERMINA. Determinação judicial foi proferida nos autos de ação civil pública que requereu adoção de medidas urgentes

DA REPORTAGEM

O sonho da casa própria 
está mais perto de se tornar 
realidade para 350 famílias de 
Lucas do Rio Verde. Com 80% 
das obras do Residencial Vida 
Nova II executadas, ao visitar 
o terreno, é notável a evolução 
das construções.

A secretária de Assis-
tência Social e presidente do 
Conselho Municipal de Habi-
tação, Janice Ribeiro, reforçou 
o comprometimento da equi-
pe responsável para que o pro-
cesso de entrega seja justo.

“Pedimos às pessoas que 
participam da seleção das ca-
sas tenham um pouco mais de 
paciência, pois as obras estão 
acontecendo e pretendemos 
entregar até outubro de for-
ma transparente e com mui-
ta responsabilidade, para não 
cometermos injustiças”, frisa 
Janice.

O engenheiro civil, Victor 
Fidélis Dias, responsável pelas 
obras, detalhou a execução 
aos que estavam presentes. “A 
estrutura das residências foi 

DA REPORTAGEM

Áreas devastadas, con-
sumidas em pequenas fra-
ções de tempo pela força, 
intensidade e rapidez das 
chamas. 

Os incêndios, que têm 
um cenário ideal para ocorrer 
nestes tempos de estiagem 
mais severa, podem tanto 
destruir plantações inteiras, 
principalmente aquelas que 
estariam “no ponto” de se-
rem colhidas; vegetação na-
tiva, terrenos baldios e com 
o mato alto na cidade, as-
sim como edificações. E, se 
é complicado combater um 

Serão 350 famílias atendidas

L.R.VERDE

Residencial Vida Nova II segue
na sua fase final de obras

SORRISO

Casal é preso pela 
polícia por estupro 
de vulnerável

SORRISO

Crianças aprendem na escola a
avaliar perigo dos incêndios

incêndio, é muito simples de 
ele acontecer: uma bituca 
de cigarro, a fagulha de uma 
máquina, uma vela acesa 
dentro de casa perto da cor-
tina, por exemplo.

E não são apenas pre-
juízos materiais que ficam 
no rastro de destruição por 
onde as labaredas passam. 
Há também o prejuízo à saú-
de (afinal, pulmões não fo-
ram feitos para inalar fumaça, 
não é mesmo?), e o risco real 
à vida.

Para se ter uma ideia do 
perigo que as chamas repre-
sentam, em Sorriso, somen-

gens para atender ao regime 
hidrológico característico do 
bioma pantaneiro; e cons-
trução de aterros, barragens, 
drenos e diques em diversas 
propriedades.

A ação cobra também 

providências no tocante à 
obstrução de corixos; altera-
ções na qualidade da água e 
na vazão do Rio Cuiabá rela-
cionadas à dinâmica de ope-
ração do reservatório do APM 
Manso; existência de estradas 

vicinais e de acesso às pro-
priedades construídas sem a 
adoção da técnica adequada, 
assim obstruindo o fluxo de 
água; aumento do desmata-
mento em área de preserva-
ção permanente (APP) dos 

cursos hídricos e nas cabecei-
ras das nascentes; ocupações 
irregulares nas áreas de pre-
servação permanente (APPs) 
e agricultura e pastagem in-
tensiva em área de preserva-
ção permanente (APP).

feita pelo método de alvena-
ria estrutural, onde as próprias 
paredes possuem a função de 
resistir às cargas provenientes 
das estruturas existentes. O 
telhado é composto por es-
trutura metálica. As paredes 
da residência possuem uma 
proteção impermeabilizan-
te. O piso da casa foi feito em 
cerâmica conforme normati-
va vigente. Todas as casas são 
equipadas com sistema de 
aquecimento solar de água, 
possuindo um reservatório de 
200L de água fria e 500L de 
água quente. A pintura será 
em tinta texturizada, tanto na 
parte interna, quanto na exter-
na”, conclui o engenheiro.

No começo deste mês de 
julho, um termo aditivo no va-
lor de aproximadamente R$ 15 
milhões aos contratos firma-
dos com a Caixa Econômica 
Federal foi assinado entre o 
Governo do Estado e três mu-
nicípios, entre eles, Lucas do 
Rio Verde, que recebeu R$ 2,2 
milhões, que contribuirá para 
a finalização do processo de 
obras.

te neste ano, os bombeiros 
lotados na 10ª Companhia 
Independente Bombeiro Mi-
litar Alves Daroit atenderam 
32 ocorrências de incêndio 
em vegetação. Em 2020, fo-
ram 140 ocorrências desta 
natureza; e em 2019, 174.  Es-
tes dados foram apresenta-
dos pelo comandante da 10º 
CIBM, capitão BM Eraldo das 
Neves Moura, que acrescenta 
que “os maiores números de 
atendimentos são realizados 
nos meses de julho, agosto, 
setembro e outubro”.

A situação é grave e 
evitar novos incêndios exige 

atenção de todos, inclusi-
ve das crianças. Justamente 
por isso, alunos das 21 esco-
las municipais de Sorriso es-
tão recebendo uma cartilha 
que traz informações acerca 
do fogo, seus perigos e a im-
portância de evitar que ele 
aconteça.  A primeira escola a 
receber o material foi o Cen-
tro Municipal de Educação 
Básica (Cemeb) Sorriso, que, 
gradativamente, está sendo 
entregue a todos os estudan-
tes do 1º ao 5º ano de toda a 
rede. 10 mil exemplares da 
cartilha devem ser distribuí-
dos em Sorriso.
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Linha de crédito especial vai
ajudar cooperativas indígenas
DA REPORTAGEM
Com assessoria

O governador Mauro 
Mendes anunciou que irá 
criar uma linha de crédi-
to específ ica para auxiliar 
as cooperativas indígenas 
de Mato Grosso. O anúncio 
foi feito nesta semana, em 
Cuiabá, após reunião com 
representantes do povo Pa-
resi e da Cooperativa Agro-
pecuária do Povo Indígena 
Haliti-Paresi (Cooparesi).

Mauro relatou que os 
povos Paresi são exemplos 
de produção sustentável, 
pois há muitos anos decidi-
ram produzir, mas sempre 
mantendo 98% de suas ter-
ras intactas, além de con-
tinuarem a preservação da 
cultura e tradições.

“O Governo do Estado 
sabe desse grande e exce-
lente exemplo que eles são, 
enquanto povos indíge-
nas, que estão trabalhando, 
construindo sua sustenta-
bilidade, e sua alimentação 
a partir do seu trabalho, de 
forma diferenciada. Os po-
vos Paresi são exemplos 
para Mato Grosso, para o 
Brasil e para o mundo. Hoje 
eles apresentaram projetos 
para ampliar essa produção, 
com indústria de etanol de 
batata, criar um centro tec-
nológico para desenvolver 
novas atividades e ampliar 
o conhecimento para outros 
povos indígenas que quei-
ram conhecer esse grande 
exemplo de trabalho e pro-
dução dos Paresi”, af irmou.

De acordo com o go-
vernador, o Estado vai criar 
alternativas para que os 
Paresi possam desenvolver 
ainda mais sua produção e 
compartilhar essa iniciativa 
com outras comunidades 
indígenas.

“Nós vamos apoiar, aju-
dar, e trabalhar para que 
eles possam ter um fundo 
de f inanciamento, para que 
possam acessar algumas li-
nhas de crédito e romper 
essa barreira, que hoje ainda 

cria muita dif iculdade”, ga-
rantiu.

O diretor f inanceiro da 
Cooparesi, Genilson Kezo-
mae, da aldeia Wazare, des-

Para Mauro, povos Paresi são exemplos de produção sustentável 
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tacou que os projetos apre-
sentados na reunião são de 
médio e longo prazo, e visam 
“a liberdade, a autonomia, a 
geração de renda e mostrar 

que os povos indígenas po-
dem contribuir muito para o 
Estado de Mato Grosso”.

“Estamos aqui para so-
mar forças para tornar esse 

sonho concreto. 
Vai ser um processo 

único e histórico. Sabemos 
que o senhor [governador] 
tem uma visão holística, am-

pliada, e agradeço por estar 
nos recebendo, assim como 
a primeira-dama, que sem-
pre nos apoia muito”, decla-
rou.
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